

Pressemitteilung: Mit frischen Ideen in die Zukunft! – MD4EU bringt europäische Fördermittel in die Stadtgesellschaft

Magdeburg, 03.06.2025 – Die Menschen der Landeshauptstadt zeigen erneut, wie lebendig und engagiert sie für eine nachhaltige und vielfältige Stadtentwicklung einstehen. Im Rahmen des Förderprogramms LEADER|CLLD hat die lokale Aktionsgruppe (LAG) Magdeburg für Europa e.V. im Februar 2025 einen zweiten Projektaufruf für europäische Fördermittel gestartet – und das mit großem Erfolg! Insgesamt haben sich 45 Organisationen und Einzelpersonen mit ihren Projektideen gemeldet, um Magdeburg noch bunter, nachhaltiger und europäischer zu gestalten.

Vier Millionen Euro für innovative Projekte

Ein unabhängiges Entscheidungsgremium, bestehend aus Vertreter*innen des Vereins traf sich an zwei intensiven Tagen, um die zahlreichen Vorschläge zu sichten und zu bewerten. Nach der Bewertung konnten 16 Projekte für eine Förderung befürwortet werden – ein klares Zeichen für die kreative Kraft und das Engagement in der Stadt! Mit den Befürwortungen sind knapp 4 Millionen Euro europäische Fördermittel gebunden, die vor allem in Themen wie Engagementförderung, Kultur, Bildung, Soziale Arbeit, Ökologie und Mobilität fließen. Das Motto „Von Freiräumen zu Möglichkeiten – für mehr Ideen und Begegnungen in Magdeburg“ ist dabei stets präsent. Ziel ist es, in den verschiedenen Stadtteilen innovative Projekte anzustoßen, die die Vielfalt Magdeburgs sichtbar machen und die europäische Idee lebendig halten. Die Vorhabenträger*innen haben nun bis Ende September die Chance, ihre offiziellen Anträge auf Projektbewilligung bei den zuständigen Behörden einzureichen. Damit bietet die LAG Magdeburg erneut eine großartige Gelegenheit, kreative Ideen in die Tat umzusetzen und die Stadt aktiv mitzugestalten.

Magdeburg im Netzwerk für nachhaltige Entwicklung

Die LAG Magdeburg ist stolz darauf, Teil eines bundes- und europaweiten Netzwerks zu sein, das sich für eine nachhaltige Entwicklung in ländlichen und urbanen Räumen einsetzt. Mit dem Fokus auf Bottom-up-Ansätze und der Einbindung verschiedenster Akteur*innen aus Stadt und Land schafft das Programm Raum für Innovationen, die wirklich ankommen. Besonders in einer Großstadt wie Magdeburg eröffnet das neue Förderangebot spannende Perspektiven – auch für Stadtteile, die bisher kaum Fördermöglichkeiten hatten.

Über die LAG Magdeburg:

Der Verein „Magdeburg für Europa e.V.“ wurde 2021 gegründet. Sein vorrangiges Ziel ist es, in den kommenden Jahren Aktionen und Projekte zur Aufwertung der Stadt im Rahmen des LEADER|CLLD-Programms umzusetzen. Dabei möchte MD4EU auch die Themen Europa, europäische Werte und die EU innerhalb der Stadt positiv hervorheben. Seit Ende 2022 ist die LAG Magdeburg offiziell als verantwortliche Lokale Aktionsgruppe anerkannt und kann die Umsetzung innovativer Projekte unterstützen. Interessierte Organisationen oder Einzelpersonen können jederzeit einen Antrag auf Mitgliedschaft stellen.

Mehr Informationen zu Magdeburg für Europa e.V. , LEADER|CLLD und den ausgewählten Projekten: www.md4eu.de.

Rückfragen

Julia Baron | Kommunikation & Assistenz Management
Annika Schetter | Projektbetreuung
kommunikation@md4eu.de | 0391 597 593 15